



1 2 3 4

EL CONTADOR

1. Ya no hay marcha atrás. La Suprema Corte de Justicia, presidida por **Norma Piña**, avaló el tope a las comisiones que cobran las afores impuesto por el Congreso a través de la reforma de 2020. El tope se calcula con base en el promedio de las comisiones cobradas en los sistemas pensionarios de Estados Unidos, Chile y Colombia y entró en vigor en 2022. Sura, dirigido por **Emilio Bertrán**, se había amparado contra esta medida. En tanto que Azteca, al mando de **Eduardo Parra**, y Coppel, de **Juan Manuel Valle**, también interpusieron un recurso contra estos límites; sin embargo, la segunda sala del máximo tribunal determinó que esta reforma a la Ley del Sistema de Ahorro para el Retiro es constitucional.

3. Betterfly, cuyo fundador y CEO es **Eduardo della Maggiora**, alcanzó un millón de usuarios de pago en sus primeros tres años de operación. Esta startup ofrece beneficios a colaboradores de empresas como educación financiera, fitness virtual, telemedicina y salud mental, al mismo tiempo que recompensa a los usuarios por sus hábitos saludables con un seguro de vida. Como parte de la celebración lanzó una nueva plataforma, que usa inteligencia artificial, para dar a las empresas una mayor personalización al momento de proteger a sus empleados y está ampliando su oferta de seguros añadiendo cobertura odontológica y seguro para bicicletas, a lo que se agregan alianzas con Headspace y Udemy.

2. Hoy inicia la Cumbre Amexcap 2024, en la que se darán cita los principales actores de la industria de capital privado en el país. Durante el evento, organizado por la Asociación Mexicana de Capital Privado, participarán **Liliana Reyes**, su directora general, y **Gabriel Yorio**, subsecretario de Hacienda. Se tratarán temas relacionados con el momento económico actual de México, como es el *nearshoring*, pero también la Amexcap realizará el cambio de mando, ya que el presidente actual, **Raúl Gallegos**, dejará su lugar a **Pablo Coballasi**, quien presidía el comité de Promoción y Difusión de la propia asociación, además de ser Managing Partner de PC Capital, uno de los fondos de inversión más activos en el país.

4. Lo que está creciendo es la cultura del arrendamiento de vehículos ligeros y pesados, tanto por parte de las empresas como de usuarios particulares, lo que ha permitido a las compañías que integran la Asociación Mexicana de Arrendadoras de Vehículos, que preside **Antonio Pinto**, tener buenas expectativas de crecimiento. Tan sólo al cierre del año pasado compraron más de 57 mil 782 autos y más de siete mil camiones, lo que significó un aumento de 9.0 y 18.2%. Pero lo que llamó la atención de la AMAVe es la forma en que han crecido las solicitudes que buscan arrendar unidades de última generación, principalmente eléctricos e híbridos, ya sea para conocerlos o contribuir a la reducción de contaminantes.